

El texto de Kerouac es un rollo continuo de 36 metros

Rematan manuscrito de "En el camino"

AGENCIAS/LUN

El manuscrito de "En el camino", la novela de culto de la generación beat, escrita en 1951 por el estadounidense Jack Kerouac en un rollo continuo de 36 metros de largo, será subastado por la casa Christie's el 22 de mayo.

El rollo, formado por largas hojas de papel pegadas unas con otras, tiene un valor estimado de entre un millón y un millón y medio de dólares.

Jack Kerouac, muerto en Florida en 1969 a los 47 años, tipó "En el camino" de una sola vez, en veinte días, en una máquina de escribir en su departamento neoyorquino, durmiendo poco y bebiendo litros y litros de café.

"Desenrollado en el suelo, diríamos que el manuscrito es un camino", le escribió entonces

a su amigo Allen Ginsberg, el mayor poeta de su generación. "De verdad que he escrito un gran libro, el mejor", añadió.

El texto está cubierto de múltiples anotaciones: palabras modificadas, borrones, puntuaciones agregadas, pasajes tachados. Una fina linea de lápiz en todo el lado derecho sugiere que Kerouac cortó el papel para adaptarlo a la forma de su máquina.

Según el escritor, los últimos párrafos faltantes del manuscrito fueron devorados por el perro de su amigo Lucien Carr, pero sus biógrafos sospechan que inventó esa anécdota para escribir en secreto el final de su novela.

En el libro, Kerouac relata los viajes que realizó después de la segunda guerra mundial por el Estados Unidos profundo y por México en compañía de su amigo Neal Cassady, des-

cribiendo con particular maestría aspectos y personajes de la vida cotidiana que vieron a su paso.

Kerouac no encontró un editor dispuesto a sacar el libro al mercado hasta seis años después, tras sufrir numerosos rechazos tanto por el singular formato de la obra como por su contenido: escrito en un estilo nada convencional, "En el camino" traza perfiles armables de los desheredados, marginales y perdedores, algo prácticamente inaceptable en esos años. Aun así, o precisamente por ello, la novela obtuvo un rápido éxito y continúa siendo una de las obras literarias más populares en Estados Unidos, donde se llevan vendidos unos 3,5 millones de ejemplares, a una media anual de entre 110.000 y 130.000 copias.

El manuscrito fue puesto en



Jack Kerouac escribió su emblemática novela de un tirón y en veinte días.

venta por Tony Samps, sobrino de la tercera y última esposa de Kerouac, Stella Samps. "El rollo debe ofrecerse al público. Ha estado depositado en una caja de seguridad, enrollado, durante décadas, y es un trabajo importante", declaró el tipo, que admitió estar ansioso por conseguir pronto una solución a sus problemas financieros.

Los Últimos Noticias 24-11-2001 p.47 5965

Remata manuscrito de "En el camino". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Remata manuscrito de "En el camino". [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile